



JEAN-CHRISTOPHE BAYSSAT, PRÉSIDENT DE L'AFIPRAL

« Lyon et la région Rhône-Alpes, un terrain idéal pour se lancer »

Avec un secteur de la santé parmi les plus dynamiques d'Europe, la région Rhône-Alpes, autour de Lyon, offre de nombreuses opportunités aux étudiants. Depuis plus de soixante ans, l'afipral fédère cet écosystème riche et tourné vers l'avenir, parfait pour démarrer une carrière dans l'industrie, selon son président Jean-Christophe Bayssat.

« **A**vec un tissu industriel dense et innovant, la région Rhône-Alpes confirme son rang de première région de France dans le domaine de la santé. Elle compte près de 30 000 emplois dans le secteur et forme chaque année environ 2 000 apprentis. Près de 45 % des emplois relèvent de la production, en particulier la bioproduction de molécules innovantes, un domaine où notre région concentre à elle seule la moitié des emplois nationaux.

Un écosystème dynamique

La richesse de notre tissu industriel s'illustre par la présence de laboratoires historiques et diversifiés tels que BioMérieux (diagnostic), Sanofi (vaccins et bioproduction), Boiron (homéopathie) ou encore Boehringer Ingelheim (santé animale), tous connectés à un vaste réseau de sous-traitants. L'ensemble de la chaîne de valeur est représenté localement, de la recherche à la production, en passant par les essais cliniques, les biotechs et la distribution. Avec ses trois CHU très actifs en recherche, un écosystème de pré-industrialisation bien établi, et de nombreux prestataires spécialisés (CRO, CDMO, CMO), nous bénéficions



© Afipral

d'un positionnement stratégique à l'échelle européenne, renforcé par des hubs logistiques, l'aéroport de Saint-Exupéry et le port Édouard-Herriot. Portée par la réindustrialisation et la volonté collective de renforcer notre souveraineté sanitaire, la région attire d'importants investissements. Parmi les projets emblématiques : le centre de R&D dédié à l'ARN messenger de Sanofi à Marcy-l'Étoile, l'usine de vaccins contre la fièvre aphteuse de Boehringer Ingelheim à Jonage, la pépinière d'usines biotech de Skyepharma à Saint-Quentin-Fallavier, ou encore la relocalisation de médicaments stratégiques à Lyon Gerland dans le laboratoire familial Aguetant, et à Saint-Genis-Laval chez Benta Lyon avec le soutien de France 2030.

Diversité des métiers et des carrières

C'est cet écosystème d'avenir que nous fédérons au travers de l'afipral, fondée en 1962 par des pionniers tels que Charles Mérieux ainsi que Jean et Henri Boiron. Depuis, nous jouons un rôle central dans son développement, notamment au travers de notre engagement historique pour

la formation, en tant que membre fondateur de l'Institut de pharmacie industrielle de Lyon (IPIL) et partenaire fidèle du Groupe IMT, installé à Lyon depuis plus de vingt ans.

Aujourd'hui, nous animons 14 commissions thématiques, qui se réunissent quatre fois par an et mobilisent près de 400 professionnels du secteur pour échanger sur les bonnes pratiques. L'une de nos priorités est de faire mieux connaître la richesse des métiers de l'industrie pharmaceutique : production, qualité, affaires réglementaires, R&D... pour répondre concrètement aux besoins en compétences des entreprises.

Les parcours professionnels sont multiples au sein de nos entreprises. Nous favorisons les passerelles, la mobilité, et permettons à chacun de s'épanouir tout au long de sa vie professionnelle, dans un environnement stable, exigeant et porteur de sens.

Le Groupe IMT s'est imposé comme un partenaire clé. À nos côtés, il a su faire évoluer son offre de formation pour coller aux attentes des industriels, notamment sur des profils rares comme les techniciens de maintenance. Référence dans les métiers de la production, il incarne un modèle à la fois inspirant et efficace, adapté aux besoins du terrain comme à ceux des candidats, notamment dans le cadre de parcours de reconversion. Cette approche nourrit un fort sentiment d'appartenance, de fierté et de fidélité. Qu'il s'agisse de techniciens de laboratoire, d'ingénieurs en biotechs ou de futurs pharmaciens, nous sommes fiers d'offrir, en Rhône-Alpes, un terreau fertile pour construire une carrière dans une industrie essentielle, innovante et tournée vers l'avenir. »

CHIFFRES CLÉS

Association des fabricants de l'industrie pharmaceutique de la région Rhône-Alpes (Afipral)

- 43 entreprises adhérentes : Abbvie, Galderma, Viatris, Roche, Jazz Pharmaceuticals...
- 30 000 emplois
- 2 000 apprentis formés chaque année
- 14 commissions de travail thématiques (Industrie, Formation, RH, Qualité...)